

Redacción y Administración: Calle del ARR, núm. 65. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS. ESPAÑOL: En la 1.ª línea, a 10 céntimos el espacio de un día.

EL SEÑOR Don José de Llano y White en cumplimiento del primer año de su fallecimiento. R. I. P. Su viuda e hijo ruegan a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos...

Mañana publicaremos la lista íntegra de los números premiados de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se verifica hoy, tomada de la oficial y remitida telegráficamente.

Asuntos del día.

La profunda división exteriorizada en el campo de la Unión Republicana continúa siendo el asunto del día. El Manifiesto publicado por mil republicanos unionistas madrileños contra el señor Salmerón, pidiendo sea destituido éste de la jefatura del partido, ha producido gran impresión entre los republicanos...

También se indican en el Manifiesto orientaciones para el partido republicano, que concreta en estos términos: «Llevar a las Cortes el aire de fuera si a ellas conviene ir; secundar firmemente con viril resolución e indomable entereza el pensamiento y la voluntad de la Unión Republicana...

«Será esta sacudida vigoroso impulso para el partido republicano, o convulsión precursora de una muerte cercana? No han de tardar los hechos en decirnoslo. La Neues Wiener Tageblatt publica algunas revelaciones interesantes de un significado político francés que ha tenido ocasión de hablar con Clemenceau, Pichon y Cambon acerca de las relaciones franco-alemanas...

«Estoy convencido, ha dicho Clemenceau, de los sentimientos pacíficos del kaiser; pero hay muchos modos de entender la paz, y el modo como la entienden algunos funcionarios alemanes es inaceptable del todo.»

Boda entre archimillonarios

La nieta del hombre más rico de la tierra se dispone a contraer matrimonio; miss Rockefeller se casa dentro de poco con M. Dodge. Será eso, hasta cierto punto, un casamiento desigual, ya que la joven prometida aportará una dote de ciento veinte millones de dólares, esto es, un caudal como seguramente no se habrá estipulado hasta la fecha en ningún contrato de boda...

«En todo caso cabe asegurar que si la boda de miss Rockefeller no se distingue como la de la antes aludida señorita por la ostentación y el derroche, no ha de faltarle la nota oratoria. El viejo John Rockefeller pronunciará una sentida plática—aprovecha siempre toda ocasión de hacerlo—y en ella predicará el desprecio de las riquezas, repetirá una vez más que no hay más feliz destino que el de ser millonario y con enternecido acento hará la apología de la pobreza, proclamando la envidia que le inspira la suerte de aquellos que no poseen una peseta. Es ese un estribillo que entona en todas ocasiones el buen señor, no sé si para consolar a los que no tienen o para tener a sus propios ojos una razón poderosa de no soltar la mosca.»

JUAN BUSCÓN.

INTERMEZZO

Massenet y Saint-Saens. Los dos grandes maestros franceses acaban de llegar a París, después de haber realizado una excursión artística por Alemania.

En Berlín han sido acogidos con toda clase de bondades y de afectos por el emperador Guillermo. Cuanto no concluyen les invitó a comer, elogió su música, les enseñó su palacio y los llevó al teatro, y al día siguiente asistió a una comida que en honor de los dos músicos daba uno de sus ministros. Efectos de la música! Todo eso significa algo para la paz de Europa; hay, por lo menos, una diferencia interesante entre esos apasajos y la ruidosa protesta, algo así como una revolución, que produjo en París, hace varios años, la aparición de la música de Wagner.

En la cuarta plana del periódico publicamos nuestro folletín.

Los diputados periodistas

Entre los diputados electos, van al Parlamento hasta una docena de distinguidos periodistas, algunos de ellos por primera vez.

Como periodistas diputados consideramos, aunque accidentalmente están apartados del ejercicio de la profesión, a Miguel Moya y a Ortega Munilla, presidente y vicepresidente de la Sociedad Editorial de España; a Julio Burell y a Manuel Sáenz de Quejana.

Diputados en las nuevas Cortes son también José del Perajo, director de Nuevo Mundo; López Ballesteros, de El Imparcial; Francos Rodríguez, del Herald; Suárez de Figueroa, de El Nacional; Daniel Iturralde, José Lombardero, Emilio Junoy, Rodrigo Soriano y Luis Morote.

Por primera vez van al Parlamento Prudencio Rovira, Martínez Ruiz (Azorín) y Miguel Junyent, director de El Correo Catalán.

No fuera justo olvidar a otros periodistas que han luchado en las pasadas elecciones, aunque la fortuna no acompañó sus esfuerzos. Entre ellos figuran Alfredo Vicenti, director de El Liberal; Roberto Castrovido, de El País, y Salvador Canals, de La Epoca.

VICO Y CALVO

Dícese que a principios de mayo próximo serán trasladados a Madrid, desde el cementerio de Nuevitas, donde reposan, los restos del actor Vico.

La Sociedad de actores españoles practica gestiones para que, juntamente con los de Vico, vengán a Madrid los restos de Rafael Calvo, que actualmente descansan en la necrópolis de Cádiz. Los cadáveres se depositarán en el panteón de hombres ilustres.

Al llegar los restos a Madrid serán depositados en la capilla de Nuestra Señora de la Novena; patrona de la Sociedad de Actores, y al día siguiente se trasladarán solemnemente al panteón.

Entre las Sociedades que asistirán a dicha ceremonia figuran las Academias, Sociedades artísticas y el Conservatorio.

También concurrirá el gobierno. En el Teatro Español ó en el Ateneo se celebrará el mismo día una velada necrológica.

El segundo centenario de Linneo

El Noticiero, de Zaragoza, ha publicado un artículo muy notable excitando a los cultivadores de las ciencias naturales a celebrar el segundo centenario de Linneo, que se cumple el día 5 de mayo próximo.

El proyecto es generoso y plausible por todos conceptos.

Los felibres de Provenza

El felibrige se extiende por Francia. Ya no es solamente el Midi el teatro de estos entusiastas poetas de la antigua lengua de occ; en todas las antiguas provincias donde se conserva algún resto de ella florecen la egliantina y la peronica, sus simbólicas flores.

La reunión anual y la fiesta de Santa Estrella, que se celebran durante el mes de mayo, se ha anunciado este año, a petición de una Sociedad literaria del Perigord, en Périguis, población de aquella comarca. Esta solemnidad durará del 18 al 21 de mayo, y comprenderá, además de la Asamblea oficial de los felibres, sesiones poéticas, corte de amor, banquetes y excursiones para visitar los principales monumentos del país.

Del EXTRANJERO

Nota diplomática. Roma.—El Diario de Italia dice que Tilton ha enviado una Nota a las potencias relativa a la limitación del armamento.

Las huelgas. Berlín.—La huelga de obreros amenaza extenderse a provincias. Los albañiles y carpinteros de Herfons se han declarado en huelga.

Alemania y Francia. París.—Le Petit Parisienne ha celebrado una entrevista con el presidente del Reichstag. Este ha dicho que las relaciones entre Francia y Alemania son necesarias mientras dure el problema marroquí. Ha añadido que a Alemania le convienen estas relaciones para el desarrollo de su comercio en el imperio marroquí.

Franquicia. Tanger.—Mohamet Torres ha visitado las Aduanas de Tanger, Casablanca y Mogador, para que permitan la entrada de las cajas conteniendo aparatos de telegrafía que remite una casa francesa.

Diez y seis bombas. Odessa.—Han sido descubiertas 16 bombas en un publicullo donde intentaba vernear el gobernador militar Kaullan. Este ha advertido a los periódicos que reprimitá con rigor las campañas revolucionarias.

El rey de Inglaterra. Nápoles.—El rey de Inglaterra pasó por los alrededores en automóvil. El comandante del acorazado «Goulfort» asistió a la fiesta organizada por las damas italianas. Estas le regalaron un busto de la reina Margarita.

De Marruecos. Tanger.—El Maghzen ha comisionado a Ali-Ben-Ais para que le represente cerca de las tropas francesas de Ujda en la limitación de la nueva frontera, que se marcará a 25 kilómetros al Oriente de la ciudad.

Aeronautas. París.—El globo «Avila» descendió cerca de Blois. El globo «Micrómegas» desce de Limoges.

Ayudantes y Sobrestantes de Obras públicas

La Academia regional, establecida en la calle de la Unión, núm. 6, piso 2.º, dirigida por un Ingeniero Industrial y un Ayudante de Obras públicas, ha inaugurado las clases de preparación completa para dichas carreras. Horas de clases de cuatro a ocho de la tarde. Honorarios: 40 y 25 pesetas mensuales, respectivamente.

EL TURIA Cinematógrafo Moderno

SAN VICENTE, 123 y 125 (frente San Gregorio). Éxito grandioso en las películas más celebradas de París.—Sesiones de cinco tardes en adelante. Entrada general, 10 céntimos.—Preferencia, un real.

VALENCIA

Han quedado ultimados los trabajos preparatorios de la Fiesta del Trabajo. La Sucursal de la Casa del Pueblo en el Grao ha confeccionado ya el programa del modo que sigue:

A las ocho de la mañana saldrán de la Sucursal de la Casa del Pueblo todos los estandartes con la banda de música del Patronato Musical de los poblados marítimos, recorriendo el puerto y las calles de la Reina y los Angeles del Cabañal, recogiendo durante el trayecto los estandartes de las Sociedades adheridas a la conmemoración de la Fiesta del Trabajo.

Después se celebrará un mitin en los colegios de la calle de San Fernando del Cabañal. En dichos sitios quedarán los estandartes de las Sociedades hasta por la noche, que serán otra vez recogidos y llevados al teatro de la Marina, donde se celebrará una función a beneficio de los reteridos colegios y dedicada a las Sociedades obreras.

En Valencia se reunieron anoche los presidentes y delegados de las Sociedades obreras, para dar cuenta de los trabajos realizados hasta la fecha.

El gobernador civil ha autorizado los mítins y las manifestaciones que los obreros se proponen celebrar mañana. Las manifestaciones nocturnas en la vía pública no serán autorizadas.

Según lo acordado anoche, la velada que había de celebrarse mañana, se celebrará hoy, y mañana el concierto de la Banda Municipal.

La Comisión organizadora del beneficio del Hospital provincial nos participa que, aun cuando en los periódicos de la noche de ayer se anunció el aplazamiento de dicha solemnidad para el miércoles 1.º de mayo, por haber adelantado su llegada los artistas que en la misma han de tomar parte, se celebrará dicho espectáculo esta noche, a las nueve, como se había anunciado desde un principio.

El delegado especial del ministerio de Fomento que vino a reconocer los embarques de ganado en los coches de los ferrocarriles valencianos, ha dispuesto que las certificaciones que expidan los veterinarios sean visadas por el inspector veterinario de ferrocarriles, en atención a haberse comprobado que se han presentado algunas certificaciones falsas.

Los pescadores pobres del Cabañal han pedido al señor gobernador que el dinero recaudado en la suscripción que promovió el Sr. Comenge, se invierta en la adquisición de terrenos para construir en ellos las barracas que sustituyan a las que les fueron derribadas. El Sr. Perez Moso les ha manifestado que se presenten a los donantes, que se reunirán el jueves, y les expongan sus pretensiones.

Ha regresado de Madrid, a donde marchó a doctorarse, nuestro querido amigo D. José Bofás Mendez, que con gran aprovechamiento se dedica a la especialidad de enfermedades de los niños.

A la par que le damos la bienvenida más afectuosa, le felicitamos por lo bien que ha sabido ganarse el título de doctor.

Nuestro querido amigo D. José Ferrer, antiguo dependiente de la casa de Conejos, ha formado sociedad con D. Salvador Pellicer, bajo la razón social de Ferrer y Pellicer, y tienen su comercio de tejidos en la calle de la Paz, 3, en donde el público encontrará magníficos surtidos en pañería, lenjería y novedades para señoras a precios muy económicos. La práctica de estos señores y sus numerosas relaciones nos inducen a creer que este comercio se verá favorecidísimo por el público y su distinguida clientela.

Agua de Colonia de Orvis.—Véndese en frascos corrientes y lujosos, botellas y garrafones, desde 3 a 64 rs. Jamás se vende fuera de sus envases. 4 litros 16 ptas., franco estación, pidiéndola a Bilbao a su autor, remitiendo su importe.

El gobernador civil ha denegado la autorización que pidió el Ayuntamiento para modificar la zona edificable de la manzana núm. 3 del plano de Ensanche, limitada por las calles del Quemadero, Turia y paseo de la Pechina, disponiendo que las obras se efectúen exactamente como están indicadas en el plano aprobado, sin la mas leve variante.

Ayer visitó al alcalde el delegado en esta provincia del Comité organizador de la Exposición Nacional de Higiene, Arte, etc., que ha de celebrarse en el Retiro de Madrid.

En la última sesión celebrada por la Real Academia de Bellas Artes fué aprobada la propuesta de profesor auxiliar de Escultura a favor de don Francisco Paredes.

Dióse cuenta de un donativo de 150 grabados antiguos, hecho por el académico Sr. Serrano y Morales.

Fueron aprobados varios dictámenes emitidos por las comisiones correspondientes, entre ellos, el proyecto de campana para el reloj de la torre de la Lonja. Las campanas se colocarán en la terraza de la torre, sostenidas por un elegante soporte de estilo ojival, todo él de hierro forjado.

También consagró la Academia gran parte de la sesión al proyecto hace tiempo iniciado de habilitar un local destinado a Exposiciones de arte en Valencia, utilizando al efecto uno de los patios interiores de la Academia. Dos son los proyectos formulados: uno, del arquitecto Sr. Ferreres, que partiendo de la base de construir un gran salón para Museo de arte moderno, pueda utilizarse también para Exposiciones; y otro del Sr. Camaña, que consiste en aprovechar para ese objeto el primero de los patios del antiguo convento del Carmen. La comisión encargada de este estudio ha sido reorganizada, a fin de que en el mas breve plazo posible presente un proyecto definitivo que responda a la urgente necesidad de dotar a Valencia de una Exposición de Bellas Artes.

La Compañía de Aguas potables y Mejoras de Valencia ha acordado inaugurar el servicio privado en lo que resta del mes actual.

Por nuestro conducto hace saber al vecindario que, accediendo a ruegos de muchos abonados, está dispuesta a hacer determinadas concesiones en beneficio de los mismos, y de ellas podrán enterarse en las oficinas de la Compañía, calle de Caballeros, 34, entreseñal.

—Pulseras pedida y medallas Comunión y de la Virgen de los Desamparados. Joyería módica. E. Estaña, Paz, 8.

—Bonitas colecciones de corbatas y gran surtido en camisas en el Paseo, plaza de Cajeros, 5.

—Muebles sin competencia de precios, y buen gusto en todos estilos. F. Gomez, Ruzafa, 19. Especialidad en mesas de billar.

—Enfermedades del Azo.—Mandando un sello, consulten especialista Sr. Ilizgoe de Montoya. Recoletos, 19, Madrid.

—Garganta, voz, boca, se curan con las pastillas Caldeiro, pídase en farmacias.

Crónica Religiosa

Mañana, día primero del mes de mayo, darán comienzo los cultos que en obsequio a la Inmaculada Concepción celebra la Asociación de Señoras de la Guardia de Honor de María, establecida en la parroquia de San Esteban. Estos ejercicios se celebrarán según el siguiente orden:

Todos los días, a las ocho, se descubrirá el Santísimo Sacramento. A continuación misa con órgano y letrillas. Después se celebrará una segunda misa, durante la cual se leerán las oraciones propias del día, terminando con la reserva de S. D. M., Salvo, flores y despedida.

Los sábados la primera misa será de Comunión general. Las señoras asociadas harán por turno de coros, todos los días, la guardia y vela a la Santísima Virgen.

Este mismo orden guardará todos los días del mes.

—La Real Asociación de Esclavas de Nuestra Señora del Carmen celebrará el día 9 del próximo mayo, en la iglesia de los PP. Carmelitas, la fiesta de la Ascensión del Señor.

—El altar de la Virgen de las Mercedes de la iglesia del Plá de la Cruz está ya espléndidamente adornado para celebrar los solemnes ejercicios del Mes de María, que empezará mañana. La misa será a las ocho de la mañana, y por la tarde, a las seis y tres cuartos, la función de la oferta de las flores.

Dichos ejercicios los costea la V. O. T. y Esclavitud de la Merced, con auxilio de algunas personas devotas de la Santísima Virgen, bajo el título consolador de la Merced, Redentora de cautivos.

—Han sido nombrados coadjutores de Villena (Alicante) y Teresa de Coftentes, los Sres. D. Arcadio Angel Biosca y D. José Plá García, respectivamente.

Noticias Militares

En la orden de la plaza de ayer se dispone scado de baja el general de artillería D. Francisco Novella, encargándose de la comandancia el coronel D. José Llinás Breva.

—El general gobernador Sr. Ximenez de Sandoval, estuvo ayer en los cuarteles de caballería acompañando a un coronel del ejército inglés, el cual quedó sumamente complacido de la visita.

—Ha sido suspendido hasta fines del próximo mes de mayo el licenciamiento de los soldados, por no haber terminado el período de instrucción los reclutas.

—Los quintos del 8.º regimiento montado de artillería estuvieron ayer foguando con tercerola en la playa de Nazaret.

ESCOLARES

El día 5 de mayo se verificará en el Teatro Principal, con la solemnidad acostumbrada, el reparto de premios a los alumnos del Colegio de la Alianza Francesa, establecido en la plaza de Mirasol, núm. 5. Presidirá este acto, por delegación del señor ministro de Instrucción pública de Francia, el rector de la Universidad de Montpellier M. A. Benoist.

SOCIENDES

Esta tarde a las siete, y ante la sección de Intereses materiales de Lo Rat Penat, disertará el distinguido catedrático de este Instituto General y Técnico D. Modesto Jimenez de Bentrrosa, quien desarrollará el interesante tema «Los conciertos económicos».

La competencia que en esta materia demostró el Sr. Bentrrosa en la conferencia que dió el pasado año en la mencionada Sociedad valencianista sobre el Regionalismo, hará sin duda que la presente, que es continuación de aquella, se vea muy concurrida. El acto, según costumbre, será público.

—Haciéndose eco el Ateneo Mercantil de las quejas formuladas contra el arrendatario del arbitrio municipal sobre anuecos, por el procedimiento que emplea en su exacción, que no se ajusta a las condiciones del arriendo ni a las bases por que dicho arbitrio se establece, ha dirigido de oficio a la alcaldía la oportuna reclamación, pidiendo, en nombre de los contribuyentes, a quienes aquel arbitrio afecta, que examinados y depurados los hechos y comprobadas las infracciones denunciadas, y mientras tales deficiencias se subsanen, quede en suspenso la cobranza del saidohecho arbitrio y se exijan, si procediere, al arrendatario las responsabilidades que señala la condición 7.ª del pliego de subasta y bases taxativas para la exacción del gravamen.

Notas Artísticas

En el salón de sesiones de Lo Rat Penat quedará hoy instalada la anunciada exposición de cuadros debidos al pincel de nuestro paisano y amigo Zapater. Creemos que el público se apresurará a visitar tan interesante exposición.

Notas de Sport

La Unión Ciclista Valenciana celebrará el próximo domingo la carrera de campeonato en la carretera de Madrid a Castellón, trayecto comprendido entre Cuart de Poblet y Chiva y regreso al primero de dichos pueblos (50 kilómetros). He aquí las condiciones:

1.ª Para tomar parte en esta carrera es indispensable ser socio y estar al corriente en el pago de las mensualidades. 2.ª No se permite ninguna clase de entrenamiento. 3.ª Las protestas han de ser por escrito, presentándose antes de transcurrir las veinticuatro horas de celebrada la carrera. 4.ª La cuota de suscripción será de una peseta reintegrable a los corredores que estén en la meta 15 minutos antes de empezada la carrera. 5.ª La salida se dará a los corredores a las siete en punto de la mañana en Cuart de Poblet, terminando la carrera a las diez de la misma. 6.ª El tiempo del recorrido para el primer premio será de dos horas. Premios: 1.º, Medalla de oro; 2.º, Medalla de





